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Plenária de 30/03/2005 Ata nº 06  1 
 2 

ATA 06/05 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 3 
 4 

Aos 30 dias do mês de março de 2005, tendo por local o Auditório da Secretaria 5 
Municipal da Saúde, na Av. João Pessoa, 235, reuniu-se o Conselho Municipal de Saúde de 6 
Porto Alegre, tendo como Pauta: 1)Informes: a)Sobre quadro funcional do CMS, b)diversos. 7 
2)Convites: a)Conselheiro Usuário para Comitê de Ética da SMS, b)Evento Promed da PUC. 8 
3)Escolha de Conselheiros para a XI Plenária de Conselhos de Saúde, dias 5 e 6 de Abril. 9 
5)Pareceres da Setec de números:04/05, 05/05, 06/05, 07/05. 08/05. 09/05, 11/05, 12/05 e 10 
Resolução 09/05. Estavam presentes os seguintes Conselheiros: 1)Nei Carvalho, 2)Oscar 11 
Paniz, 3)Darcy Vilanova de Azevedo, 4)Deoclides F. de Almeida, 5)Zilda de Moraes Martins, 12 
6)Maria Ivone Dill, 7)Maria Encarnacion Ortega, 8)Regina Lender, 9)Elen Maria de Borba, 13 
10)Ana Maria Araújo Cirne 11)Sérgio Marques, 12)Maria de Fátima Oliveira Nunes 14 
Waschburger, 13)Paula Andreia Fiori, 14) Alair Rosinete Silva, 15)Raul Martins, e os 15 
Conselheiros Suplentes: 1)Tânia Mara da Silva Garcia. 2)Valdir Nunes Gomes, 3)Elizabete 16 
dos Santos Freitas, 4)Maria Leticia de Oliveira Garcia, 5)Cecília Nunes Pedroso, 6)Ernani 17 
Tadeu Ramos, 7)Rosana Glock, 8)Humberto Scorza. O Coordenador Nei Carvalho faz a 18 
abertura, explicando os motivos da transferência desta Plenária, que seria amanhã, 19 
31.03.2005, mas que ficou para hoje, 30.03.2005.Diz o Sr. Coordenador que amanhã, 20 
31.03.2005, o Gestor Municipal, necessita entregar os Relatórios que iremos apreciar nesta 21 
noite, pois é o prazo regimental limite e tem que ser cumprido. Também se manifesta o Sr. 22 
NEI CARVALHO, novamente, sobre os problemas de infra-estrutura do Conselho Municipal 23 
de Saúde, principalmente sobre a falta de pessoal, que tem provocado dificuldades enormes, 24 
pois muitas atividades de rotina do Conselho não estão sendo realizadas. Continuam os 25 
informes e o Conselheiro OSCAR lembra da Plenária Extraordinária de 09/04/2005, as 10:00 26 
hs da manhã na Restinga, onde iremos tratar do andamento do Projeto da Associação 27 
Hospitalar Moinhos de Vento para a Região. Nossa Secretária, ELIANE, estará anotando os 28 
nomes das pessoas interessadas em estarem presentes até o final desta Plenária ou no 29 
Conselho, até dia 07/04/2005, pois já solicitamos ao Gabinete do Secretário autorização para 30 
nos ceder veículo. A Conselheira ZILDA MARTINS se manifesta mais no sentido de cobrar 31 
os repasses de medicamentos para o Murialdo, pois desde o final do ano passado estes 32 
diminuíram bastante. O Conselheiro DEOCLIDES faz agradecimentos aos médicos que o 33 
atenderam, inclusive ao seu filho. O Coordenador NEI CARVALHO comunica que em 34 
02/04/2005 participará de Seminário da Câmara Técnica do Hospital Parque Belém. 35 
Comunica também o recebimento de convite da PUC para participar, no dia 09/04, das 8:30 36 
as 12:00 hs do Seminário Promed-Diagnóstico de Saúde do Distrito Leste. A Conselheira 37 
Dra. ANA MARIA CIRNE lembra da XI Plenária de Conselhos de Saúde , dias 5 e 6 de abril, 38 
sendo que a abertura será no Auditório da Fepagro, na Av. Botafogo, com Gonçalves Dias, 39 
no Bairro Menino Deus e o desdobramento da mesma será comunicado. O Coordenador NEI 40 
CARVALHO, propõe que antes de ouvirmos a Prestação de Contas do Município, que se 41 
aprecie e vote os diversos Pareceres que temos para hoje, que ocuparão pouco tempo. A 42 
Plenária concorda e que sejam também votados em bloco. Com isso a Conselheira ELEN 43 
BORBA, Coordenadora da Setec, passa a fazer a leitura e apresentação dos pareceres. 44 
Inicia pelo PARECER 04/05/CEREPAL sobre Prestação de Contas do ano de 2004/ 1º, 2º e 45 
3º Trimestres e o Plano de Aplicação do 4º Trimestre de 2004, com recursos do Programa A 46 
Nota é Minha. PARECER 05/05-HOSPITAL SÃO LUCAS DA PUC , referente prestação de 47 
Contas do Programa Parceria Resolve, do período de 2004. PARECER 06/05-HOSPITAL 48 
VILA NOVA , referente a Prestação de Contas do período de Outubro a Dezembro de 2004, 49 
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com recursos do Convênio SUSEPE-Processo 51.060-2000/02-4. PARECER 07/05-50 
HOSPITAL VILA NOVA , referente Prestação de Contas do período de Outubro a Dezembro 51 
de 2004, com Recursos do Programa Parceria Resolve. PARECER 08/05-HOSPITAL 52 
ESPÍRITA DE PORTO ALEGRE , referente Prestação de Contas do Programa Parceria 53 
Resolve do ano de 2004. PARECER 09/05-HOSPITAL INDEPENDÊNCIA , sobre relatório de 54 
atividades de 2004, Programa Parceria Resolve. PARECER 11/05-INSTITUTO DE 55 
CARDIOLOGIA , REFERENTE Prestação de Contas do ano de 2004, com recursos do 56 
Programa Parceria Resolve. RESOLUÇÃO 09/05-HOSPITAL PARQUE BELÉM, Plano de 57 
Aplicação do Programa A Nota é Minha, referente ao 3º trimestre de 2004, sendo esta 58 
aprovada na Câmara Técnica daquela Instituição. O Coordenador NEI CARVALHO 59 
questiona a Plenária se há alguma dúvida sobre os Pareceres apresentados. O Conselheiro 60 
HUMBERTO SCORZA pergunta à mesa se os representantes de cada Entidade que prestou 61 
contas não deveriam estar aqui.? Para ele existe uma determinação anterior deste Conselho 62 
de que tudo o que estiver sendo apresentado e precisar da aprovação da Plenária, ao ser 63 
trazido para cá, deve ter presente algum representante para dirimir eventuais dúvidas. O 64 
Coordenador NEI CARVALHO, indaga à Plenária se alguém, representando alguma 65 
Entidade está presente? Se manifesta apenas a representante da CEREPAL, que faz uma 66 
breve explanação sobre a Entidade e explica o desconhecimento do ritual em relação a este 67 
Conselho. Volta o Sr. NEI e diz que a norma de estarem presentes representantes para 68 
acompanharem as votações continua valendo. Justifica que para os casos de hoje, estes 69 
Pareceres já haviam passado pela Setec, que teve de devolvê-los, pois não havia o aval da 70 
Gerência de Regulação e esta os reteve, só os liberando nesta última semana que passou. 71 
Colocados em votação os Pareceres são aprovados com 20 votos favoráveis, nenhum 72 
contrário e nenhuma abstenção. Seguindo a Pauta, o Sr. Coordenador NEI CARVALHO 73 
coloca á Plenária a necessidade desta indicar um Conselheiro Usuário para compor o Comitê 74 
de Ética da Secretaria Municipal de Saúde. Diz o NEI que já temos aqui uma pessoa que nos 75 
representa em vários Conselhos de Ética, que é a ELEN. O Sr. RAUL MARTINS, irá explicar, 76 
pela Secretaria, o que é este Comitê de Ética. Diz este então que este Comitê é uma forma 77 
de a gente analisar e aprovar todos os Projetos de Pesquisa que usam os dados da 78 
Secretaria Municipal da Saúde, ou seja, ali são analisados os Projetos e Pesquisas que 79 
buscam nos dados a sua sustentação para desenvolvimento das Pesquisas. Existem 3 80 
Comitês de Ética na Saúde. Estão sendo extintos dois. Estão sendo centralizados todos num 81 
único. Dois com profundas dificuldades de se manterem operantes. Tem um Comitê de Ética 82 
na Secretaria da Saúde completamente irregular, do ponto de vista da Lei. Um no HPS, que 83 
continua irregular, do ponto de vista da Lei e o único regular está no Hospital Presidente 84 
Vargas. Estamos transformando em um único, centralizado na Secretaria da Saúde, para 85 
que tenhamos controle total sobre os dados disponibilizados, para todos os Projetos de 86 
Pesquisa, todas as universidades, indiscriminadamente. Eu gostaria de lembrar da 87 
responsabilidade que significa disponibilizar dados. São dados públicos, pertinentes a 88 
pacientes. Nós somos os fiéis signatários destes dados e não temos de expor estes, em 89 
hipótese alguma, sem ter a anuência do Comitê de Ética, legalmente instituído. O 90 
Conselheiro HUMBERTO SCORZA sugere que se apresente algo por escrito, que nos 91 
mostrasse qual é a função destas pessoas num Comitê de Ética. Apresente-se até a 92 
nominata daqueles que nos representam nestes Comitês, onde são como funciona? Quando 93 
vai se reunir? Quais as responsabilidades? O Sr. RAUL MARTINS diz que há necessidade 94 
que se escolha com urgência porque o volume de coisas que nós travamos, fruto de querer 95 
regularizar é muito grande e a gente sabe da importância de algumas pesquisas e de outras 96 
a gente até já tem posição clara de que não progridem. Mas a gente está ansioso para isso. 97 
Acho até que uma boa medida seria os próprios representantes do Comitê de Ética terem 98 
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suplentes. Não é uma coisa que está prevista mas pode ter. Mas acho que sim. Na próxima 99 
Plenária a gente pode trazer isto e fazer isto informativamente. Sr. NEI diz que na próxima 100 
Plenária encaminharemos este assunto para definir como vai se indicar o representante para 101 
o Comitê de Ética. O Coordenador NEI lembra ao Sr. RAUL MARTINS que nos dias 5 e 6 de 102 
abril acontecerá a XI Plenária Estadual de Conselhos de Saúde. Na Plenária de 17 de março 103 
entregamos um formulário para inscrição de quem estivesse disposto a participar. São 8 104 
usuários, 4 trabalhadores e 4 representantes de gestor/prestador. Como não temos nenhum 105 
prestador inscrito, podemos colocar 4 representantes para o Gestor. A Secretaria pode 106 
indicar estes nomes agora? Já temos a Márcia Nunes da FASE, que é Gestor e então 107 
precisamos de mais 3 nomes. Fica então a Dra. ELIANE FERREIRA, o Dr. THIAGO 108 
PEREIRA DUARTE E EDSON FERNANDO DE CASTRO e continua o Coordenador NEI, 109 
dizendo que amanhã, pela manhã, estaremos no Conselho completando os nomes de 110 
usuários e o critério principal para a escolha dos que disputam as vagas será o da 111 
participação , através da Lista de Presença do Conselho. Após isto passamos então para a 112 
apresentação da PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 4º TRIMESTRE DE 2004 E RELATÓRIO 113 
FINANCEIRO DE 2004, através do Sr. RAUL MARTINS, Coordenador da Assepla. Inicia o 114 
Sr. RAUL MARTINS dizendo que esta apresentação cumpre as prerrogativas que são 115 
solicitadas pelo Gestor Estadual. Explica o porque da transferência de 31/03/2005 para hoje 116 
30/03/2005, dizendo que amanhã, 31/03 o Relatório tem que ser entregue com a anuência 117 
do Conselho Municipal de Saúde. Diz também que a próxima apresentação será feita com 118 
até 2 meses, no máximo, em relação ao Trimestre de referência e que deverá voltar a ser 119 
apresentada na Câmara de Vereadores, cumprindo determinação legal, apesar de saber da 120 
puca participação dos vereadores, mas que irá pressionar para que ao menos a base de 121 
sustentação do Governo Municipal compareça. Inicia então a apresentação via data show ao 122 
Plenário, das diversas tabelas e suas justificativas. Este Relatório encontra-se arquivado no 123 
Conselho Municipal de Saúde, pasta desta Plenária. Deixa claro o Sr. RAUL MARTINS, que 124 
não irá fazer nenhuma avaliação . Irá se restringir apenas a apresentar o Relatório. Não irá 125 
tecer nenhum comentário. Finda a apresentação coloca-se a disposição da Plenária. Inicia 126 
perguntando o Conselheiro OSCAR PANIZ, que na verdade quer fazer um comentário, no 127 
sentido de que o motivo de não fazermos mais a Prestação de Contas na Câmara de 128 
Vereadores era pelo fato de Estes simplesmente ignorarem tal apresentação e não foi por 129 
falta de convite ou comunicação. Outra colocação é sobre a Proposta de reformular a 130 
apresentação deste Relatório, que é uma reivindicação deste Conselho, a bastante tempo, 131 
pois da forma que é apresentado fica muito difícil de interpretá-lo. O Sr. RAUL responde, 132 
dizendo que da mesma maneira que queremos que os Hospitais estejam aqui quando da 133 
apresentação de suas contas, nós temos que pressionar os Vereadores para que os mesmos 134 
compareçam nas Prestações de Contas. Volto a dizer a nossa bancada será convocada para 135 
tal. Fala a Conselheira ZILDA MARTINS, o Conselheiro DEOCLIDES ALMEIDA, a LETICIA 136 
GARCIA e o CLODOMAR. O Sr. RAUL MARTINS responde aos questionamentos e o 137 
Coordenador NEI CARVALHO pergunta se o Plenário está satisfeito com a apresentação e 138 
se é possível colocar em votação? Não havendo nenhuma contestação, é solicitada a Sra. 139 
ELEN BORBA que leia o PARECER 12/05-Prestação de Contas do 4º trimestre e  140 
Relatório Financeiro de 2004(I e II).  Com isso é feita a votação deste Parecer, sendo 141 
aprovado com 19 votos favoráveis, nenhuma abstenção e 1 voto contrário. As 21:l5 hs nada 142 
mais havendo a tratar é encerrada esta Plenária Extraordinária e eu OSCAR PANIZ, que 143 
secretariei a mesma lavro esta presente Ata. 144 
                        NEI CARVALHO                          OSCAR RISSIERI PANIZ 145 
                  Coordenador do CMS/POA                         Secretário 146 
                                                                  Ata aprovada na reunião Plenária do dia 28/04/05. 147 


